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畢業的心情
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畢業的心情，人人有別。有些畢業同學是滿懷理想、神采奕奕話未來;有些是離情依

依，難捨母校;有些則因為繼續留在交大繼續學業，認為生活不致有太大變化;有些則是

高唱行軍進行曲，不得不當兵去。

研究生的畢業心情

一位交大傳播所的同學表示，對他而言，畢業是一則以喜， --則以憂 O 喜的學業終於

告一段落，可以到社會大學中一展長才，實現理想;憂的是將到一個全新的環境中就業與

學習，必須接受現實的悴練與考驗，不像在學校般，好像永遠有個安全的巢穴可保護他。

另→位環工所的同學則說 I 我覺得自己是好不容易才畢業，所以心情有點興

奮。 J '談到未來的生涯規畫。，則是信心滿滿地說道，目前他會先準備托福、 GRE的考

試，準備在當兵完後，到國外求學進修。

也有位材料所的畢業生表示，他研究的主要領域是半導體與電子材料方面，雖然他必

須先當兩年兵才能夠將所學貢獻於社會，然而他相當看好半導體業的前景，認為台灣的半

導體業還是大有可為。所以他打算退伍後，不管是就業或進修，都會往半導體方面發展。

問及是否怕兵變時，他則淡然一笑說，-不怕，一點也不怕」。

大學部畢業生話畢業

跟研究所的畢業生比起來，大學都同學的畢業心情則顯得輕鬆許多，因為大部份學生

都繼續進修研究所的課程，少部份同學則當兵 O 繼續攻讀碩士課程的同學大多認為，未來

的生活除了必須多念些書及努力做研究外，生活的現況應該不致有太大的變化。至於為何

會想繼續就讀研究所，一位電物系的畢業生指出，他覺得自己的所學還不夠，面對未來的

挑戰也自覺準備不足，所以希望自己能夠再多多充實自己;另一位畢業同學則表示，是因

為今天在臺灣，學歷普遍都很高，念大學的人多如牛毛，現在的大學畢業其實就相當於過

去的高中程度而己，所以許多人都會想繼續攻讀研究所的課程。 海

此外，談到在交大求學生涯中最難忘的事情時，竟有多位大學部的畢業生都異口同聲 水

地表示是「網路 J 因為有網路，讓他們在新竹的生活豐富許多，能在瞬間掌握來自世界 天

各國的資訊，可見「網路魅力無人能擋」。其中一位畢業生就說道，-因為參加校園網路 涯

策進會的社圈，使我更常接觸到網路，網路帶給我的收穫並非三言兩語能夠形容由此 交

看來，網路對交大學生來說，實在算是意義重大 G
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